
 

 

PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 
SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE 

CONSELHO GESTOR DO PARQUE MUNICIPAL AUGUSTA 
 

ATA DA 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO PARQUE 
AUGUSTA. 

(Biênio 2023/2025) 
 

 

Local: Casa das Araras, Parque Augusta 

Data: 29/01/2024 

Horário: 18h30 

 

I. PAUTA: 

 

⮚ Informes gerais  

⮚ muro 

⮚ boulevard 

⮚ autoria 

⮚ lixo acumulado (pauta encaminhada por frequentadora via email) 

⮚ gradil arrancado (pauta encaminhada por frequentadora via email) 

⮚ instalação de porta guarda-sol (pauta sugerida por frequentadora) 

⮚ instalação de esguichos de água (pauta sugerida por frequentadora) 

 
 

 

 

II. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR: 

 

⮚ Leitura e Aprovação da Ata da reunião anterior (promover a leitura da ata, antes 

da aprovação) 

 

  A ata da 5º da reunião Ordinária do dia 06 de dezembro de 2023 ainda encontra-se 

em elaboração. Camila ficou de finalizar a elaboração da mesma e encaminhar para 

aprovação do conselho. 

 

 

⮚ Informes gerais 

 

- Heraldo: Gradil são de material frágil, de fácil depredação (material da SVMA é maciço, 

os que foram instalados no parque, não é). 114 hastes já foram furtadas. Foi colocado 

alambrado para solucionar o problema de forma paliativa. SVMA já está ciente. Pode ser 

discutido na reunião extraordinária com a SVMA que será dia 30/01. 

 



- Heraldo: resíduo das obras de recapeamento gerou ponto de entulho. Já foi avisado à 

subprefeitura através de ofício, mas o asfalto ainda não foi retirado, e acaba incentivando 

o acúmulo de lixo no local (Augusta x Caio Prado). Tem que providenciar a multa à empresa 

que realizou a obra no sistema viário pela sub. 

- Ana: frisar o empenho de trazer à SVMA para a reunião e a falta de respeito de desmarcar 

a reunião em cima da hora, deixando o problema de buscar outra data para o conselho. Em 

nome do conselho, salienta que está se sentindo desrespeitada. 

- Heraldo: informa que a Isabela, diretora Dipo, que iria comparecer à reunião está com 

problema pessoal em casa. Ingrid não conseguiu cobrir a agenda e sugeriu nova data para 

amanhã. 

- Ana: pede mais formalidade e justificativa formal sobre a necessidade de remarcar. Levar 

assunto para reunião com a SVMA. 

- Augusto: pessoal da horta está olhando para os jardins de chuva da rua caio prado, 

canteiros de terra que ajudam na drenagem da água da chuva. A rua tem problema de 

“crime” contra a vegetação. Horta está com muita vitalidade. Começaram a plantar tiririca 

batateira e pés de galinha nos jardins de chuva. Prefeitura tem varrido o material orgânico 

da rua e jogado no lixo. Coletivo da horta pretende continuar com o trabalho nos canteiros 

da rua e pedem que o material orgânico do parque não seja jogado fora.  

- Paula: jardim de chuva tem questões mais técnicas que devem ser seguidas para que as 

ações sejam efetivas para a drenagem urbana. Prefeitura tem um programa de jardim de 

chuva na cidade. CADES vila mariana é bem engajado nessa temática também. É 

importante alinhar as ações para ter mais efetividade. 

- Augusto: escola livre como continuidade do curso da Fernanda Rubio oferecido pela 

UMAPAZ. Às quintas de manhã com compartilhamento de saberes e mutirinho na horta no 

final. Desejo de continuar com a escola livre. Solicitar projetor para passar filmes e curtas. 

Pensar atividades da horta com escolas locais, manejo de batata doce. Pensar em oficinas. 

Estão ensaiando fazer pedido oficial para ocupar mais espaço para a horta. 

- Heraldo: conflito dos participantes da horta deve ser resolvido antes de pensar na 

expansão da horta. Quem vem? Quem está participando? É importante para resolver 

questão de gestão. 

- Daniel: quem é o coletivo da horta? 

- Camila: é um GT? Se for GT está dentro do conselho gestor.  

- Daniel: problemas de gestão da horta vem desde julho do ano passado. Antes não havia 

pessoas o suficiente para regar principalmente durante a semana. Foi feito um novo grupo 

de whatsapp para organizar as regas. Isso gerou problemas entre os participantes. Daniel 

foi acusado de cooptar o grupo. Agora acusa o Augusto de cooptar o grupo e de concentrar 

as decisões da horta para ele. Não acredita que exista um coletivo da horta de fato. Diz que 

pessoas foram constrangidas por tentarem atuar na horta e não foram autorizadas. 

- Paula: não entende a horta como um GT. Um GT está vinculado ao conselho, um coletivo 

da horta não. Entende que a horta acontece independente do conselho, onde alguns 

conselheiros atuam. 

- Ana: relata que foi até a horta e foi abordada por um segurança, mas não se sentiu 

constrangida. Acredita que deve ter um controle sim, de forma respeitosa. 

- Heraldo: é importante saber quem está envolvida para ter um controle de quem está 

mexendo na horta. Coloca sua frustração com a falta de interação dos frequentadores, 

crianças com a horta. Sempre sonhou em trazer todas as escolas do território para atuar 

na horta.  



- Jefferson: a interação das crianças tem que ser muito maior do que com a horta. Crianças 

têm medo da horta por ser cercada. Pensar em ampliar o contato apenas parque e escola, 

atrair todas as crianças que frequentam o parque. Pede apoio institucional para isso. 

- Camila: quem está colhendo? Para onde estão indo as coletas? Há muitas opiniões 

divergentes entre os atuantes da horta. Seria bom definir um estatuto da horta. 

- Zilda: Há espaço físico para atender a demanda de crianças na horta? 

- Jefferson: Hoje não há, por isso estão pedindo para ampliar o espaço. Crianças reclamam 

do mau cheiro. 

- Daniel: na parte de baixo chega menos luz do que a parte de cima. Poderia ser mais fértil 

para a vegetação.  Frustração por achar que a horta tem que ser autônoma, não precisa ter 

ninguém do coletivo, para que escolas e frequentadores possam utilizar o espaço sem um 

guia. Horta como espaço de educação ambiental. Convívio comunitário e educação 

ambiental são os principais motivos para uma horta dentro de um espaço público. Para que 

isso possa acontecer, a horta tem que ter uma autonomia. Espaço não comporta isso muito 

mais do que aspirações pessoais.  

- Ana: reunião extraordinária para definir estatuto. Cerne do estatuto: espaço autônomo, 

não é para alimentar as pessoas, tem papel de educação ambiental, não é o coletivo que 

coordena a horta. É uma horta experimental. Vai gerar frustração individual.  

- Encaminhamento: marcar reunião extraordinária sobre a horta 

 

⮚ Pautas 

 

Guarda-sol e esguicho 

- Paula: SVMA na época do projeto do parque deixou claro que o elemento água não 

entraria no projeto por conta de gestão. Foi levado para o MP e não deu em nada. 

- Daniel: SVMA falou que se depois que o parque foi aberto, poderia pensar em alterações. 

- Jeff: Parque Buenos Aires foi retirado por questão de salubridade. 

- Camila: votar para saber se leva a demanda para a SVMA. 

- Esguicho ou algum elemento de água: 7/10  

- Guarda-sol: 0 votos/ 10 votos 

- Augusto: pediu para Heraldo pensar em possibilidades para trazer água para o parque.  

 

Ofício 

- Ana: leitura do ofício encaminhado para a SVMA 

- Heraldo: leitura da resposta da SVMA em relação ao ofício 

- Augusto: insalubridade da rua Gravataí (banheiro a céu aberto em frente da escola) e 

teatro.  

 

Questionamentos: 

- Muro vai “abraçar” a esquina do parque? Já tem projeto, por que ainda não foi licitado?  

- Como será feito o projeto do boulevard? E o processo participativo? Como o conselho vai 

estar envolvido nisso? Como vai ser usado o orçamento e quanto é? Pedir todos os 

números SEIs. 

- O que fazer em relação a autoria? Já estamos esperando uma resposta desde maio de 

2023. Tema muito importante para a história do parque. Não deve ser ignorado.  

- O que está sendo pedido? Dimensionamento está correto? Reavaliação do projeto foi 

feita? Não se trata apenas de questões de manutenção.  Como funciona a questão da 

garantia? Tem prazo? As empresas têm prazo para responder?  

 



 

- Augusto: Memorial do parque. 

- Camila: pensar na memória junto com a secretaria de cultura. Pedir verba via cultura. 

- Heraldo: pensar em algo mais ousado que englobe a história da parte de forma integral. 

 

 

 

III. ENCAMINHAMENTOS: 

 

► marcar reunião extraordinária sobre a horta. 

► Heraldo pensar em possibilidades para trazer água para o parque. 

 

 

Nada mais havendo a tratar, o Coordenador do Conselho Gestor, Administrador(a) 

___________ encerrou os trabalhos da 6ª_Reunião Ordinária do Conselho Gestor do 

Parque Augusta. A próxima reunião será realizada no dia xx de (mês) de 2023 as xxhxx no 

(local). 

 

Estiveram presentes os conselheiros que assinaram a Lista de Presença, constante como 

ANEXO 1 desta Ata. 

 

 

 

São Paulo, 29 de janeiro de 2024. 

Conferência: 

 

_______________________ 

Heraldo Guiaro 

 

Administrador do Parque Parque Augusta Prefeito Bruno Covas 

 

Coordenador do Conselho Gestor 

  



PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 
SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE 

CONSELHO GESTOR DO PARQUE MUNICIPAL 
___________________ 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

ANEXO 1 

  

LISTA DE PRESENÇA DA _6º_REUNIÃO ORDINÁRIA/EXTRAORDINÁRIA 

  

_29_/_01_/2024 

 

  

 Conselheiros Entidade Representada 

SOCIEDADE CIVIL Paula Hori Conselho de Gestor 

Ana Dupas Conselho de Gestor 

Augusto Luiz Conselho de Gestor 

   

PODER PÚBLICO Heraldo Guiaro SVMA 

Camila Pedron SMC/DPH/CASP 

   

 

Público Entidade Representada 

 Zilda Carvalho 

Gomes 

Cidadã 

 Leila Sdmicult Cidadã 

 Carlos 

Fernades R. 

Filho 

Cidadão 

 Jefferson 

Coppolla 

Cidadão 

   

     
 


